



La lettre du Président N° 11

1er mai 2025

L'avenir de notre club

Le Bridge ne recrute pas beaucoup de nouveaux pratiquants. En France, le nombre des licenciés diminue lentement et l'âge moyen des joueurs demeure élevé.

Notre club participe activement à toutes les actions proposées par la FFB et le Comité pour la promotion du bridge. Le «Quai Rennais des Jeunes Bridgeurs» réunit chaque mardi soir une douzaine de jeunes bridgeurs, et c'est bien.

Dans le prolongement du Forum des seniors (en mars) nous participerons, sous l'égide du Comité de Bretagne, avec les autres clubs de la métropole rennaise, à l'accueil en soirée des personnes qui, lors du Forum, s'étaient déclarées intéressées par le bridge. Cette promotion du Bridge se fera le lundi 19 mai au BCR, le mardi 20 mai au CPB Bridge et le mercredi 21 mai à Chartres-de-Bretagne. On accueillera les amateurs avec une boisson et une petite collation (financement Comité) et on leur proposera de s'initier au mini-bridge tout en découvrant les clubs et ce qu'ils proposent pour la rentrée de septembre (tarifs et cours).

Par ailleurs l'effort consenti par le club pour proposer à notre professeur un statut mieux adapté devrait permettre de pérenniser sa fonction, de conserver l'excellente réputation de notre école de Bridge et ainsi de continuer à recruter de nouveaux joueurs. Je pense aussi que la bonne ambiance dans le club contribue à la fréquentation élevée de nos Tournois de Régularité.

Des effectifs stables, une bonne école de bridge et des tournois fréquentés... Cela porte à un certain optimisme.

Les bénévoles sont la clé de voûte de notre club. Il ne fonctionne que par eux : les membres du Bureau, les enseignants bénévoles du soir pour les débutants, ceux qui participent régulièrement à l'accueil des tournois et à la tenue du bar, ceux qui interviennent lors des compétitions, ceux qui répondent ponctuellement aux appels... Cela fait beaucoup de personnes qui, à des degrés divers, permettent au club de vivre. Cela fonctionne plutôt bien, soyez en remerciés. Il y a cependant un domaine où il va falloir que 2 ou 3 personnes s'investissent : c'est celui de la préparation des tournois quotidiens. Nous risquons de devoir un jour annuler un tournoi faute d'opérateur disponible. Ça n'est pas un travail compliqué ; cela s'apprend facilement et plus nous serons à savoir le faire plus la charge sera légère et ainsi la continuité pourra être assurée même pendant la période estivale. Vraiment il est indispensable que des volontaires se lèvent.

Nos locaux sont globalement bien adaptés à notre activité ; toutefois cette ancienne école est « dans son jus » ; le décor pourrait être rafraîchi, modernisé et quelques aménagements permettraient sans doute d'améliorer la convivialité. Mais les moyens sont limités... En début de saison, sur proposition de Nathalie Oger, nous avons sollicité LISAA (L'Institut Supérieur des Arts Appliqués), école de design et architecture d'intérieur basée rue Poulain Duparc, pour explorer la possibilité d'une étude de nos locaux. Loin de refuser, des professeurs sont venus les visiter et ont souhaité approfondir notre demande. Puis LISAA a pris ce projet, cette demande, comme thème de travail pour ses élèves d'une promotion. Ceux-ci, répartis par groupes, doivent élaborer des propositions visant à améliorer les locaux. Les élèves sont venus au Club à de nombreuses reprises, par groupes, mesurant les locaux, interrogeant les dirigeants, les bénévoles, les joueurs, pour comprendre le fonctionnement et les attentes. Cela a donné lieu à des rencontres intergénérationnelles fort intéressantes. La restitution du travail des groupes d'élèves a commencé à LISAA ce 22 avril et j'ai été admiratif des études présentées, des recherches, des idées... Les 5 meilleurs projets seront approfondis en cours et proposés au Club dans ses locaux le mercredi 4 juin. Exposition des maquettes dans l'école de bridge et explications. Ensuite le CPB Bridge devra se positionner: quelles évolutions choisira-t'il ? Quelles suggestions retenir ?

J'étais dans l'incertitude sur la suite que nous pourrions donner, mais quand j'ai exposé cette démarche lors de notre dernière réunion du Comité de Section du CPB le 25 avril, j'ai eu la surprise d'entendre un écho très positif : Oui, le CPB pourrait nous épauler dans la présentation d'un projet à la Mairie, dans la recherche d'organismes de formation d'artisans du bâtiment comme terrain de stage, dans la prise en charge de fournitures... Bref, ce qui me paraissait inaccessible deviendrait peut-être réalisable... alors venez ce mercredi 4 juin (veille de la fête du club) voir les propositions des jeunes étudiants et vous faire une idée. Cela fera un bon sujet de discussion lors du dîner du 5 juin!

Bon Bridge au Club !

Jean-Noël Le Frêche

06 07 85 41 31

«jn.lefreche@wanadoo.fr»